

## **FACE AUX EXPULSIONS, AVEC LE COLLECTIF DES JEUNES DU PARC DE BELLEVILLE : RIPOSTE SOLIDAIRE !**

**Suite au démantèlement des campements du bord de la Seine, le Collectif des Jeunes du Parc de Belleville a occupé 2 jours et 2 nuits le CENTQUATRE-PARIS et obtenu l'hébergement de 165 mineur.e.s « isolé.e.s » étranger.e.s par la Mairie de Paris**

Mercredi dernier, la Préfecture a encore franchi un pas dans sa politique raciste et violente envers les jeunes à la rue. Les campements de Pont Marie, Pont Neuf et Sully Morland ont été évacués, « dormir sous les ponts » était désormais interdit à plusieurs centaines de mineurs qui n'avaient jusqu'alors plus que cela. Cette opération fait partie des préparatifs pour les Jeux Olympiques, la crue de la Seine n'est que le prétexte alors que la santé des jeunes sur place n'a jamais été un problème pour l'État.

Dès mercredi, les jeunes se sont rassemblés devant l'Hôtel de Ville. Le lendemain ils sont revenus, cette fois-ci plus organisés, plus déterminés. Le collectif des Jeunes du Parc de Belleville a alors demandé à ce que les mineurs isolés soient reçus en délégation par la préfecture et par la mairie pour trouver rapidement une solution. La seule réponse obtenue est d'abord une nasse policière, ensuite des menaces d'intervention des CRS et enfin la préfecture qui propose aux jeunes d'installer leurs tentes à la Cité des Arts, puis qui, arrivés sur place, oblige les jeunes à replier les tentes et à dormir à même le sol.

La Mairie de Paris persiste alors dans sa position habituelle : « l'hébergement d'urgence n'est pas notre responsabilité », « allez manifester devant la Préfecture », « nous n'y pouvons rien de plus ce qu'on a déjà fait, à Paris on explose de jeunes mineurs isolés ». Pour rappel : Entre le 3 décembre et fin février, plus de 400 places avaient été arrachées à la Mairie du 20e et la Mairie de Paris grâce aux actions du Collectif de Jeunes du Parc de Belleville, 20e Solidaire avec Tous.les Migrant.e.s et le Collectif Saint Merri confirmant à chaque fois ce que nous disons depuis le début : il y a des solutions !

Pour autant, ces solutions proposées par la mairie n'ont rien de viable. Bien qu'ils sortent de la rue, les jeunes sont malgré tout logés dans des conditions indignes, entassés par dizaines dans des gymnases qui sont parfois dépourvus d'eau chaude ou de chauffage et où l'accès à une nourriture convenable est difficile. Ces conditions de vie nous amènent encore plus à dénoncer le silence de l'État, seul acteur à être en mesure de proposer des solutions d'hébergement pérennes à ces jeunes.

Face à l'urgence du moment, avec des centaines des jeunes condamnés encore une fois à la souffrance de l'isolement et à l'absence de réponse à leur demande de délégation, le Collectif des Jeunes du Parc de Belleville a décidé de riposter avec l'objectif prioritaire de rendre visible cette catastrophe humanitaire et d'obtenir des places d'hébergement pour tous les mineurs à la rue. Samedi 9 mars des dizaines de jeunes non hébergés accompagnés par leurs frères du Collectif et des soutiens s'invitent à l'établissement culturel CENTQUATRE. Les banderoles, la diffusion des tracts et l'animation interpellent les visiteurs et la direction du lieu. La Mission d'urgence Sociale de la Mairie de Paris se présente quelques heures après et entame des négociations avec une délégation des mineurs et des soutiens.

Lundi matin, la Mairie propose enfin une solution pour les 164 jeunes et une jeune mineure [isol.é.es](#). Il aura fallu une mobilisation sans précédent des mineurs "isolés" organisés, un combat dans lequel les jeunes à l'intérieur ont tout fait pour à chaque fois permettre à ceux qui se présentaient devant les grilles de pouvoir les rejoindre, ainsi qu'une couverture médiatique qui

commence à être à la hauteur des enjeux pour ces jeunes et pour toute la société : Les mineurs "isolés" qui s'organisent posent à la vue de toutes et tous la question de la société que nous voulons. Une société de l'isolement, du racisme, des murs, du repli sur soi. Ou une société de l'égalité et de la solidarité, du partage et de l'accueil inconditionnel qui comprend que nous avons toutes et tous à perdre à laisser des mineurs à la rue ou plutôt que nous avons toutes et tous à gagner à les reconnaître comme nos jeunes.

*Que tirer de cette nouvelle action du collectif des jeunes du parc de Belleville ?*

D'abord une question. Jusqu'où est-ce que la préfecture et l'État pourront aller ? Si nous les laissons faire, ils n'auront pas de limite. Leurs limites commenceront là où nous opposerons notre résistance qui devra être concrète, faite d'actions et d'engagements. La préfecture et l'État ne s'arrêteront pas à cause d'opérations de communication, d'appels, ni de pétitions. Ce n'est que grâce à une mobilisation totale des mineurs avec le soutien des collectifs, habitant.e.s solidaires, syndicats et partis que nous pourrions parvenir à faire vivre notre société, celle de la solidarité. Et nous l'affirmons aux élu.e.s et à la majorité de la Mairie de Paris : dans le combat qui s'engage avec la préfecture et l'état, il n'y a que le soutien aux mineurs "isolés" organisés et l'engagement concret des moyens à votre disposition qui soient une solution à la hauteur car il n'y a pas d'autres moyens de gagner.

**Ils sont jeunes et pour beaucoup survivants de routes migratoires meurtrières, pourtant ils nous montrent déjà le chemin à toutes et tous : quand des camarades hébergés et/ou reconnus mineurs s'organisent et mènent des actions pour que leurs frères encore à la rue soient hébergés. Ce chemin est également notre arme la plus puissante : la solidarité.**

**Pour continuer, cette lutte le Collectif des Jeunes du Parc de Belleville appelle à manifester à côté des Collectifs des Sans Papiers ce Vendredi 15 mars à 15h de la place de République jusqu'à l'Hôtel de Ville.**

**Nous demandons à ce qu'une délégation soit reçue par la Mairie de Paris et que la manifestation déposée par la Coordination Sans-Papiers 75 ce Vendredi 15 mars puisse arriver devant l'Hôtel de Ville.**

Cagnotte du collectif :

[Collecte pour les mineurs isolés du parc de Belleville](#)

Collectif des Jeunes du Parc de Belleville  
20eme solidaire avec tou.te.s les Migrant.e.s